
Quasi due italiani su tre (65%)
hanno paura delle contraffazioni a
tavola perché al danno economico
si aggiungono i rischi per la salu-
te. E’ quanto emerge da una inda-
gine Coldiretti/Ixè divulgata in
occasione della prima “Giornata
della Lotta alla Contraffazione per
gli studenti”, organizzata nell’am-
bito del Protocollo d’Intesa sotto-
scritto tra diverse
Amministrazioni dello Stato, Forze dell’Ordine e
Associazioni di categoria che partecipano ai lavori del
Consiglio Nazionale per la Lotta alla Contraffazione e
all’Italian Sounding (CNALCIS). La contraffazione alimen-
tare è un crimine particolarmente odioso perché si fonda sul-
l’inganno e colpisce soprattutto quanti dispongono di una
ridotta capacità di spesa a causa della crisi e sono costretti a
rivolgersi ad alimenti a basso costo, dietro i quali spesso si
nascondono infatti ricette modificate, l’uso di ingredienti di
minore qualità o metodi di produzione alternativi sui quali
è importante garantire maggiore trasparenza. L’agricoltura
e l’alimentare sono considerate - denuncia la Coldiretti - aree
prioritarie d’investimento dalla malavita che ne comprende
la strategicità in tempo di crisi perché del cibo, anche in
tempi di difficoltà, nessuno potrà fare a meno, ma soprattut-
to perché consente di infiltrarsi in modo capillare nella socie-
tà civile e condizionare la vita quotidiana della persone in
termini economici e salutistici. L’ottima attività messa in
campo dalla Forze dell’Ordine va accompagnata dalla revi-
sione delle leggi sui reali alimentari con la proposta a costo
zero elaborata da Giancarlo Caselli nell’ambito
dell’Osservatorio agromafie promosso dalla Coldiretti per
introdurre nuovi sistemi di indagine e un aggiornamento
delle norme penali adeguate a combattere le frodi agroali-
mentari diventate più pericolose con l’innovazione tecnolo-
gica e i nuovi sistemi di produzione e distribuzione globali.
Un impegno che deve riguardare anche l’estero dove è
necessario che l’Italia e l’Europa tutelino dall’italian soun-
ding l’identità dei prodotti alimentari riconosciuti
dall’Unione Europea anche nei trattati di libero scambio. 

Indagine Coldiretti

Contraffazioni in tavola
danno economico

e rischi per la salute
Vulnerabile chi si rivolge ad alimenti a basso costo

Stavano per essere commercia-
lizzati, nell’imminenza della
notte di “Halloween”, oltre 11
milioni di articoli pericolosi per
la salute - maschere, cerchietti,
addobbi, decorazioni a tema e
accessori per il travestimento -
sequestrati, nella Capitale e nel-
l’hinterland, dai Finanzieri del
Comando Provinciale di Roma
che, in vista dell’attesa ricorren-
za di fine ottobre, hanno messo
in atto un piano di controlli
presso depositi e rivendite.

Olive, soddisfatti i produttori ceretani
Le aziende si preparano alla rassegna del novello di dicembre in piazza Santa Maria
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di Alberto Sava

Produzione di olio in cresci-
ta a Cerveteri; un aumento
che fan ben sperare gli agri-
coltori. Se lo scorso anno
gelate e freddo avevano dan-
neggiato e compromesso
migliaia di ulivi, quest’anno
è di tutt’altro tenore la pro-
duzione.

Regione Lazio a sostegno del Meeting “Etichette Indipendenti”
Insieme a LAZIOSound hanno preso parte all’iniziativa presentando nuove opportunità per i giovani musicisti

La Regione partecipa alla 25^
edizione del MEI, Meeting
delle Etichette Indipendenti.
Tre giornate di incontri, pre-
miazioni e concerti, un afflus-
so di pari a 30.000 persone per
oltre 200 live di artisti e band
emergenti. Alla manifestazio-
ne prendono parte abitual-
mente produttori musicali,
distributori, promoter, mana-
ger, giornalisti, band e musici-
sti in cerca di opportunità e
addetti ai lavori.

Il MEI è la più importante
manifestazione dedicata alla
scena musicale indipendente
italiana che chiude la stagione
dei festival estivi. Fin dalla
prima storica edizione, la
manifestazione, fondata e
diretta da Giordano
Sangiorgi, è stata la piattafor-
ma di lancio della nuova
scena indipendente italiana
con artisti che sono diventati
pilastri della musica in Italia e
ha premiato emergenti oggi

considerati punte di diamante
della nuova scena artistica del
nostro Paese
Durante i suoi 25 anni di atti-
vità, il MEI, insieme a tutte le
sue attività live collaterali, ha
registrato un totale di oltre 1
milione di presenze, la parte-
cipazione di 10mila tra artisti
e band dal vivo, 5 mila realtà
musicali coinvolte in expo e
convegni e 1000 i giornalisti
(più di 100 dal resto d’Europa)
che hanno parlato del MEI

contribuendo a renderla la più
importante vetrina della
nuova e nuovissima musica
italiana.
Durante la Notte Bianca del
MEI, il palco di Piazza del
Popolo ha visto protagonisti
con i loro live Fulminacci,
Tredici Pietro, Morgan e i
Negrita. Accanto a loro si è
esibita anche Mezzavèra, gio-
vane artista sostenuta da
LAZIOSound, il programma
della Regione Lazio per soste-

nere la produzione, promo-
zione, distribuzione, interna-
zionalizzazione e formazione
degli artisti e band under35.
Sempre durante il MEI si è
svolta la prima giornata del
convegno Internazionale
Digital Day organizzato da
Merlin Network e al supporto
di WIN, Impala e
NuovoImaie.  La serie di
incontri, ha permesso ad ope-
ratori del settore, associazioni,
produttori, artisti, promoter,

di incontrarsi e confrontarsi
insieme per conoscere il futu-
ro della industria musicale. Al
meeting presente per la
Regione Lazio Lorenzo
Sciarretta, Delegato del
Presidente alle Politiche
Giovanili, per un confronto
con la Regione Emilia-
Romagna e il Comune di
Milano sulle politiche pubbli-
che da poter mettere in campo
al fine di sostenere la filiera
musicale indipendente.

Dolcetto o scherzetto
della Guardia di Finanza
Vasta operazione delle Fiamme Gialle della Provincia di Roma

A Ladispoli sequestrati 98mila giocattoli pericolosi 
per la salute dedicati ai festeggiamenti di Halloween 
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“In merito agli articoli usciti
mezzo stampa che segnalano un
presunto disservizio a carico di
un utente e sua moglie che richie-
devano una prestazione a
Ladispoli, prenotandola poi a
Bracciano per un minor tempo, la
Asl Roma 4 si è attivata per
richiedere all’associazione cultu-
rale “Donna” di voler fornire un
contatto dell’utente al fine di
poter eseguire un’indagine inter-
na e comprendere quanto esposto
dai giornali che hanno riportato il
fatto. In attesa di ricevere rispo-
sta dalla presidente dell’associa-
zione, per una maggiore chiarez-
za e comprensione sulle procedu-
re di prenotazione CUP l’Azienda
Sanitaria rappresenta che le
variabili che concorrono a deter-
minare i tempi di attesa sono
numerose: la stessa prenotazione
effettuata in tempi diversi, infatti,
può generare diversi tempi di
attesa, poiché il CUP è un sistema
dinamico che libera e rioccupa in
tempo reale le agende di prenota-
zione, visibili e utilizzabili, oltre
che presso gli sportelli aziendali,
anche dal call center regionale.
Pertanto, nel caso di uno spazio

liberatosi a fronte di una disdetta,
sia telefonica che presso qualsiasi
sportello aziendale, lo stesso
viene occupato dalla prima pre-
notazione utile. E’ altresì verosi-
mile quindi, che un utente possa
telefonare per una prenotazione e
ricevere un appuntamento in una
data, e un secondo telefonare
dopo pochi minuti e ricevere per
la stessa prestazione un appunta-
mento antecedente. Questo è pos-
sibile grazie al sistema di disdetta
delle prenotazioni che libera
posti anche dopo pochi minuti.
La prenotazione al Cup viene
data anche in base alla classe di
priorità indicata sulla richiesta
del Mmg per questo si coglie l’oc-
casione nel ricordare agli utenti
di invitare di medici di base ad
apporre la classe di priorità nella
ricetta.  E’ comunque necessario,
per una risposta puntuale, cono-
scere ulteriori informazioni, al
fine di verificare le disponibilità
nel giorno e nell’orario in cui
sono stati effettuati i tentativi di
prenotazione. In attesa di riceve-
re un riscontro, l’azienda ringra-
zia l’associazione culturale per la
segnalazione”.

In concomitanza delle festività di Ognissanti e della
Commemorazione dei Defunti oggi 1 e domani 2 novembre,
l’assessora ai Trasporti Elena Gubetti comunica che, in accor-
do con la società
Seatour, è in fun-
zione un servizio di
navetta gratuito che
collegherà Piazza
Aldo Moro al
Cimitero Vecchio
fino al Cimitero dei
Vignali. Nella gior-
nata odierna il ser-
vizio sarà svolto con due autobus, mentre nella giornata del
2 novembre da uno soltanto, in quanto sarà garantito il rego-
lare servizio di trasporto pubblico locale.

Ognissanti: oggi e domani 
navette gratuite per i cimiteri

L'arte e la magia del circo
spiegata ai bambini. Un
pomeriggio di letture e labo-
ratori per bambini e bambine
di età compresa tra i 6 e gli 8
anni, ideata e curata
dall'Associazione Catapulta
Teatro Circo insieme alla
Biblioteca Comunale di
Cerveteri, che si svolgerà
martedì 5 novembre alle ore
16:45 nell'Aula Consiliare del
Granarone. Dopo la lettura
del libro "Il Circo di Berta e
Pablo", di Chiara Carrer e
Antonio Ventura, i piccoli

ospiti della Biblioteca saran-
no coinvolti, proprio come i
protagonisti della storia, in
un pomeriggio di giocoleria,
equilibrismo ed esperimenti
con le diverse discipline cir-
censi. La partecipazione è
gratuita. Necessaria la parte-
cipazione. Per informazioni
e prenotazioni chiamare il
numero 069943285. “Una
bella iniziativa organizzata
dal personale della nostra
Biblioteca comunale, che
coinvolgerà i bambini nella
magia delle arti circensi - ha

dichiarato Federica
Battafarano, Assessora alle
Politiche Culturali - già in
passato la nostra Biblioteca
ha realizzato appuntamenti
analoghi, tra letture animate
e laboratori a loro dedicati.
Come nelle volte precedenti,
auspico che anche questa
volta sia numerosa la parte-
cipazione e l’interesse del
pubblico. Un’occasione per
far vivere ai bambini, appena
usciti dalla scuola, un pome-
riggio diverso dal solito ma
soprattutto formativo”.

In Biblioteca bambini a scuola di arti circensi:
appuntamento per il 5 novembre alle 16:45
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La Asl Rm 4 interviene sulle attese per le prestazioni al poliambulatorio di Cerveteri- Ladispoli
“Prenotazioni Cup, facciamo corretta
informazione sulle variabili dei tempi”

“Sono stati giorni certamente non facili per il
mondo dei pendolari, ma grazie ad uno straor-
dinario lavoro sinergico siamo riusciti a ridur-
re al minimo i disagi e ad indirizzare nel
migliore dei modi tutti coloro che in questi
giorni hanno usufruito della tratta ferroviaria
interessata dai lavori”.  A dichiararlo è Renato
Galluso, Delegato ai Rapporti con RFI, che
dalle prime ore del giorno di ieri, mercoledì 30
ottobre, ha prestato assistenza presso la
Stazione Ferroviaria Ladispoli - Cerveteri, una
delle due stazioni soggette all’interruzione del
transito ferroviario per consentire lo svolgi-
mento dei lavori di sostituzione del Ponte Tre

Denari. “L’impegno e la disponibilità di tutti è
stata fondamentale in questa circostanza - ha
spiegato il Delegato Renato Galluso - pur trat-
tandosi di una Stazione rientrante in un altro
Comune, come Delegato e Cittadino, mi sono
sentito in dovere, così come anche garantito nel
corso della riunione tenutasi in Regione Lazio
alcune settimane fa, di garantire la mia presen-
za, a tutela di tutti quei cittadini di Cerveteri
che comunque ogni mattina utilizzano quella
Stazione. Ci tengo con l’occasione a ringraziare
i vertici di RFI, che hanno svolto un grande
lavoro mettendo a disposizione davvero tanto
personale, TRENITALIA, anch’essa presente

in tutte le fasi, l’Assessora ai Trasporti del
Comune di Cerveteri Elena Gubetti, per la
fiducia che sempre ripone in me, la Delegata
del Comune di Cerveteri Arianna Mensurati,
che subito è venuta a collaborare con me e tutti
coloro, volontari e funzionari, che hanno lavo-
rato senza sosta in queste ore”. Il Delegato
Galluso, nell’ottica dei diritti e dei servizi ai
pendolari inoltre informa la collettività sulle
novità della Stazione di Marina di Cerveteri:
“Da quando è stata inaugurata la nuova
Stazione la vita dei pendolari è notevolmente
cambiata. Ad oggi, grazie ad un lavoro conti-
nuo, sinergico, che svolgo insieme

all’Assessora Gubetti, la macchina comunale e
la Società RFI, stiamo facendo importanti passi
avanti per il posizionamento delle rastrelliere
per le biciclette, il posizionamento delle teleca-
mere e per gli indicatori elettronici degli orari
dei treni. Proprio in questi giorni inoltre, è stata
realizzata nuova segnaletica stradale, nuove
strisce pedonali, ora ben visibile, e sono stati
rimarcati i parcheggi riservati ai diversamente
abili. A tal proposito, ci tengo a fare un appello
a tutta la cittadinanza: ad avere maggiore
rispetto verso quei parcheggi, che sono e devo-
no essere utilizzati solamente da chi ne ha dirit-
to”.

Il Delegato del Comune di Cerveteri ai Rapporti con RFI illustra anche i prossimi progetti per la Stazione Marina di Cerveteri

Pendolari, Galluso: “Disagi ridotti al minimo durante i lavori”



di Alberto Sava

Produzione di olio in crescita a
Cerveteri; un aumento che fan
ben sperare gli agricoltori. Se
lo scorso anno gelate e freddo
avevano danneggiato e com-
promesso migliaia di ulivi,
quest’anno è di tutt’altro teno-
re la produzione. I frantoi
oleari, che in questi giorni
sono alle prese con la lavora-
zione, lasciano intuire che sarà
una stagione positiva. “Siamo
fiduciosi e dai primi dati la
resa è tra il 13 e il 15% a quin-
tale -spiega Riccardo Milozzi
presidente della Cia,
Confederazione Agricoltori di
Roma -rispetto allo scorso
anno siamo in netta ripresa,
ciò è stato possibile  grazie al
lavoro dei produttori e alla
benevolenza del clima che è
stato di aiuto per il ciclo pro-
duttivo degli ulivi”.  I produt-
tori locali, una trentina circa, si
stanno preparando alla tradi-
zionale manifestazione olearia
che si svolgerà ai primi di
dicembre: un’occasione
importante per la crescita di
un settore che negli ultimi
anni nella città caerite ha visto
nascere nuove aziende agrico-
le.  

La produzione 2019
su scala nazionale
Sul piano nazionale la raccolta
delle olive in Italia la produ-
zione di extravergine nel 2019
in aumento dell'80% dopo il
crollo storico registrato lo
scorso anno. E' quanto emerge
da un'analisi di Coldiretti su
stime Unaprol/Ismea in occa-
sione della prima spremitura
della penisola avvenuta con le
prime olive anti Xylella in
Salento a Gagliano del Capo,
dove grazie al clima c'è stato
un anticipo di maturazione.
"Anche se bisognerà fare i
conti con il clima e soprattutto
con l'andamento delle piogge

e delle temperature nei prossi-
mi mesi, a livello nazionale si
punta - sottolinea la Coldiretti
- ad una produzione di oltre
315 milioni di chili, che resta
comunque inferiore alla media
dell'ultimo decennio". "I primi

dati globali per i principali
concorrenti dell'Italia su scala
mondiale relativi alla stagione
di   dell'olio di oliva 2019/20
evidenziano che la Spagna
dovrebbe produrre 1.35 milio-
ni di tonnellate di olio d'oliva,

un po' meno rispetto al 1.77
milioni di tonnellate dell'anno
precedente mentre la Grecia
raggiungerebbe le 300mila, in
crescita rispetto alle 185.000
tonnellate dell'anno preceden-
te." "Rispetto allo scorso anno -

sottolinea Coldiretti - stavolta
la produzione è tornata a cre-
scere al Centro Sud dove si
concentra gran parte del rac-
colto nazionale”. "Bisogna
recuperare il pesante deficit
italiano potenziando una filie-

ra che coinvolge oltre 400 mila
aziende agricole specializzate
in Italia e che può contare sul
maggior numero di olio extra-
vergine a denominazione in
Europa (43 DOP e 4 IGP) con
un patrimonio di 250 milioni
di piante e 533 varietà di olive,
il più vasto tesoro di biodiver-
sità del mondo" afferma il pre-
sidente della Coldiretti Ettore
Prandini.   

Il consigliere regionale Maselli,
presidente della Commissione
Sviluppo Economico alla Pisana,
sarà a Cerveteri per presentare
nell'aula Consiliare del Granarone
il Testo Unico del Commercio,
recentemente approvato con 31
voti favorevoli in Consiglio
Regionale del Lazio.
L’appuntamento è per giovedì 7
novembre alle ore 18:00 e l’inizia-
tiva è aperta all’intero tessuto eco-
nomico e commerciale del territo-
rio, oltre che alla cittadinanza
tutta. “Un’iniziativa importante,

durante la quale verrà trattato un
argomento di sicuro interesse per
un territorio come il nostro, che
nonostante la crisi a livello nazio-
nale vede un tessuto imprendito-
riale ancora importante e qualita-
tivo, con attività nuove, appena
nate, ma già forti e consolidate, e
attività storiche che dopo anni e
anni di onorata carriera continua-
no a soddisfare una clientela dav-
vero numerosa con i loro prodotti
e con la loro professionalità - ha
dichiarato l’assessore alle attività
produttive - la legge si pone

diversi obiettivi. In primis quello
di uniformare la normativa del
settore, supportare e valorizzare il
commercio, ma anche la riqualifi-
cazione di mercati rionali giorna-
lieri e settimanali, di valorizzare i
mercati e le fiere di valenza stori-
ca o di particolare pregio, di adot-
tare norme più stringenti per la
salvaguardia del decoro urbano e
della legalità. Un’opportunità
dunque per il nostro territorio,
alla quale sin da ora invito com-
mercianti e imprenditori della
città e del litorale”.

Giovedì 7 novembre al Granarone interessante appuntamento per gli imprenditori locali

Commercio: presentazione del Testo Unico Regionale
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Il cons. regionale 
Massimiliano Maselli, 
presidente della
Commissione
Sviluppo Economico, 
esporrà la legge 
che uniforma 
la normativa 
settoriale
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Olive: soddisfatti i produttori ceretani
Le aziende si preparano alla rassegna del novello che si terrà all’inizio di dicembre in piazza Santa Maria   

Nella foto, Riccardo Milozzi (CIA)

“Il prolungamento del percorso
della Linea del servizio di Trasporto
Pubblico Locale n.33 fino alla
Stazione di Maccarese è stata estre-
mamente apprezzata da cittadini e
pendolari. Per questo, in accordo
con Seatour, società appaltatrice del
servizio TPL, abbiamo deciso di
offrire analogo servizio anche per la
giornata di sabato 2 novembre”. Ad
annunciarlo è l’Assessora ai
Trasporti del Comune di Cerveteri
Elena Gubetti. L’iniziativa era stata
adottata dall’Amministrazione

comunale e Seatour, su richiesta del
Comitato Pendolari Litoranea
Roma Nord, in vista del concomi-
tante avvio dei lavori per la sostitu-
zione del ponte varo tre danari nel
tratto ferroviario Ladispoli -
Maccarese, e la conseguente inter-
ruzione delle due stazioni.
“Ovviamente - conclude
l’Assessora Gubetti - anche in futu-
ro, come in questa circostanza, sare-
mo a disposizione di tutte le richie-
ste e le necessità di chi ce ne faccia
richiesta”.

L’Assessora ai Trasporti Elena Gubetti: “Un’iniziativa estremamente apprezzata dai pendolari”

Valcanneto, prolungamento fino a Maccarese della Linea 33 anche il 2 novembre



Il riscaldamento globale è un problema
molto più serio di quanto pensiamo:
prima il nostro pianeta era pieno di
cose meravigliose e di tantissime spe-
cie viventi, ora sta diventando una
grande discarica! Ogni giorno milioni
di animali soffrono a causa nostra,
soprattutto per la plastica che invade i
mari, ma anche perché molti, pure per
raggiungere il negozio dietro l’angolo,
usano la macchina. Andare a piedi non
solo gioverebbe alla nostra salute, ma
anche a quella della Terra ed al nostro
portafogli perché consumeremmo
meno combustibili. Dobbiamo assolu-
tamente porre rimedio a questa situa-
zione, il mondo esiste da molti milioni
di anni e ora rischiamo di distruggerlo
e distruggere noi stessi in pochissimi
decenni. Solo noi che rischiamo di farlo
morire possiamo ancora salvarlo.
Proprio per discutere di queste temati-
che il 21 ottobre, dopo le iniziative di
inizio anno che hanno coinvolto mol-
tissime classi nelle riflessioni e nello
scambio di informazioni, culminati in
una giornata, il 27 settembre, quando
idealmente si sono unite ai giovani di
tutto il mondo, accogliendo il nostro
invito, è venuto in classe il nostro
Preside, per rispondere alle nostre
domande e approfondire l’argomento.
Siamo stati molto contenti di questo
incontro anche perché ha risposto a
tutti i nostri interrogativi con molta
tranquillità e pazienza. Una delle
prime domande riguardava la situa-
zione attuale della città di Roma dal
punto di vista della pulizia e della rac-
colta della spazzatura che invade
molte strade; lui ci ha fatto riflettere sul
fatto che da un lato ci sono gli atteggia-

menti di ognuno, che spesso sono scor-
retti e dunque bisognerebbe puntare
sempre di più sull’educazione e su una
maggiore consapevolezza del proble-
ma; dall’altro esistono pure le difficol-
tà legate alla mancanza di fondi suffi-
cienti, quindi, anche per questo, ognu-
no ha la sua parte di responsabilità
perché se tutti pagassimo le tasse, lo
Stato potrebbe investire più fondi in
settori importanti come la cura  e la
pulizia delle città. Una riflessione che
ci ha colpito è stata quella riguardante
lo scioglimento dei ghiacciai perché
non avevamo mai pensato alle conse-
guenze differenti e molto più disastro-
se se dovesse sciogliersi l’Antartico;
esso infatti causerebbe l’innalzamento
dei mari con inondazioni distruttive
per moltissimi luoghi costieri abitati,

fra cui Ladispoli in primis! Il Preside,
inoltre, con esempi anche dettagliati e
senza tono moralista, ci ha pure fatto
notare, dopo alcune nostre osservazio-
ni, che quei potenti che sembrano non
considerare importante l’inquinamen-
to, in realtà lo fanno perché devono
dare il loro appoggio a grandi aziende
che, a loro volta, gli consentono il man-
tenimento del loro potere. Un esempio
del genere è, attualmente, il presidente
Trump. Un tema che ci ha incuriosito
molto è stato l’uso possibile delle auto
elettriche; infatti tutti pensano che la
sostituzione di auto elettriche con
quelle a benzina potrebbe ridurre dra-
sticamente l’uso di combustibili fossili,
invece non è così perché anche l’elettri-
cità è ricavata in gran parte dal petrolio
ed il vantaggio si avrà solo quando

l’elettricità sarà prodotta in maggior
parte in maniera rinnovabile. Quando
abbiamo chiesto cosa pensi di Greta, il
Dirigente ci ha risposto che per lui è
una ragazzina eccezionale proprio per-
ché sta riuscendo, con il suo messag-
gio, a smuovere l’opinione pubblica su
problemi che si stanno mostrando
sempre più urgenti e non si possono
più rinviare; uragani, siccità, sbalzi di
temperatura che sono anche causa, in
parte, dei fenomeni migratori di masse
di uomini che nei loro Paesi non hanno
più le condizioni per vivere! In conclu-
sione possiamo dire che questo incon-
tro è stato molto bello anche perché
abbiamo scoperto che il nostro Preside
è molto simpatico e preparato.

Classe 2E Scuola 
secondaria di primo grado

Molte iniziative dei Consiglieri
Comunali di Fratelli d’Italia:
Giovanni Ardita e Raffaele
Cavaliere, hanno avuto come
obiettivo la tutela della Vita in
ogni sua forma. Nel novembre
2018 la maggioranza del
Sindaco Alessandro Grando,
con due astenuti: Fiorini e
Fiorenza, ha impegnato il
Sindaco a proclamare  ufficial-
mente Ladispoli come “città a
favore della vita” e ad inserire
questo principio generale nello
Statuto del Comune di
Ladispoli.  Martedì, 29 c.m. il
Consiglio Comunale ha appro-
vato la mozione presentata da
G. Ardita e dallo scrivente:
“Moratoria per la sperimenta-
zione della tecnologia 5G su
tutto il territorio comunale e
monitoraggio ambientale per la
tutela della salute pubblica.”
Dieci Consiglieri hanno votato a

favore, tre si sono astenuti e cin-
que si sono espressi contrari.
Una buona parte dei  Consiglieri
di maggioranza hanno mante-
nuto fede all’impegno preso nel
2018: Augello, Solaroli, Moretti,
Risso, Quintavalle, Marongiu,
Ardita, Grando, Caredda e
Cavaliere, hanno votato a favore
della "mozione stop 5G a
Ladispoli" deliberando la con-
trarietà alla sperimentazione 5G
sul territorio di Ladispoli.
Mentre si sono astenuti i due
Consiglieri del M5S: A. Pizzuti
Piccoli e F. Forte.  Il Consigliere
di maggioranza M. Fioravanti si
è astenuto. L’opposizione  di
sinistra, nella sua tradizione a
favore della “cultura della
morte”, si sono espressi contrari
alla tutela della salute e dell’am-
biente. Contrari: C.Palermo,
E.Trani, G.Loddo, M. Pierini e F.
Ascani. Questo è il  testo appro-

vato: “Il Consiglio Comunale di
Ladispoli esprime contrarietà
alla sperimentazione della tec-
nologia 5G nel territorio del
Comune di Ladispoli per il prin-
cipio di precauzione sancito
dall'Unione Europea;  attivando
servizi da parte degli enti com-
petenti in materia, ASL e ARPA,
anche con l'ausilio del  mondo
accademico universitario e degli
istituti di ricerca indipendenti,
affinché promuovano un siste-
ma di monitoraggio ambientale
e sanitario in merito a possibili
effetti indesiderati della tecnolo-
gia 5G sulla popolazione nelle
aree individuate per l'eventuale
istallazione degli impianti; inol-
trare la presente mozione al
Ministero  dell'Ambiente, al
Ministero della  Salute, all'ASL e
all’ARPA.” Il Sindaco, la Giunta
e i Funzionari del Comune di
Ladispoli dovranno tenere

conto dell’indicazione data da
questa Delibera di Consiglio e
rispettare, durante il periodo di
sperimentazione, il divieto di
istallazione di antenne 5G su
tutto il territorio comunale.
Vorrei ringraziare il giornalista
Maurizio Martucci, che settima-
nalmente informa puntualmen-
te sulla situazione legata alla
lotta contro la diffusione della
tecnologia 5G, visto che molte
ricerche segnalano la pericolosi-
tà di queste microonde a radio-
frequenza, onde millimetriche,
che saranno irradiate ad una
potenza di 61 V/m rispetto alla
attuale tecnologia di telefonia
mobile che non superano per
legge i 6 V/m. La potenziale
nocività è stata dimostrata da
studi nazionali ed internaziona-
li, le onde elettromagnetiche,
emesse dai telefonini, possono
provocare danni neurologici,

immunitari, endocrinologici e
persino genotossici-tumorali
oltre ad aumentare malattie
legate all’elettrosensibilità.
Preoccupante è assistere al pro-
liferare di autorizzazioni, come
nel caso della sperimentazione
5G o leggi (p.es. n.119/2017 sul-
l’obbligo vaccinale) che violano i
diritti costituzionali dei cittadini
e che vengono emanati senza
rispettare le ricerche scientifiche
che attestano la pericolosità.
Come mai gli Enti pubblici e il
Legislatore decidono in modo
illegittimo di prevaricare i diritti
della gente mettendo a rischio la
salute? La “stampa di regime”
diffonde demagogicamente
“presunte verità” ascientifiche e
i Magistrati “ignorano” i tanti
ricorsi presentati da cittadini e
associazioni? Com’è possibile
tutto questo?

Raffaele Cavaliere

Proseguono le iniziative dei consiglieri di Fratelli d’Italia per la tutela della Vita

Stop 5G, equivale a dire Si alla Vita
“Com’è possibile che i Magistrati ‘ignorino’ i ricorsi di cittadini e associazioni?”

Stabilimenti e strutture attive
anche d’inverno. In questo
modo l’amministrazione con-
sentirà a stabilimenti e strut-
ture che insistono sul dema-
nio marittimo di operare
anche durante i mesi estivi.
Un esperimento ben riuscito
lo scorso anno che con oppor-
tuni aggiustamenti operati
dalla giunta darà respiro turi-
stico anche d’inverno consi-
derando che Ladispoli si è tra-
sformata negli anni da meta
prettamente estiva a città
metropolitana popolata tutto
l’anno. L’amministrazione ha
comunque posto dei paletti,
pretendendo dalle attività
una programmazione di
quanto si intende realizzare
durante l’inverno, anche per
dare maggiore organicità
all’offerta turistico ricettiva.
Coloro che intenderanno apri-
re durante l’inverno dovran-
no dimostrare al comune di
possedere i titoli abilitativi ed
ogni altro atto di assenso pre-
visto dalla normativa vigente
in materia; dovranno presen-
tare un programma di inizia-
tive, eventi ed attività per la
stagione invernale da concor-
dare con l’Amministrazione,
volto a realizzare attività
ricreative o progettualità turi-
stiche, sportive, culturali,
ludiche e variamente promo-
zionali, da valutare sulla base
di criteri di diversificazione
dell’offerta turistica e di com-
patibilità con il titolo conces-
sorio. Questo, per un minimo
di 5 eventi o progetti turistico
culturali da svolgersi nel
periodo 1 ottobre/30aprile, di
cui almeno uno dedicato alle
festività natalizie. Non dovrà
mancare anche l’integrazione
degli impegni assunti relativi
alla pulizia, al controllo, ai ser-
vizi igienici ed all’accesso libe-
ro e gratuito dell’arenile, per
l’estensione dell’uso dell’are-
nile alla stagione non balnea-
re.
La soddisfazione dell’asses-
sore - Soddisfazione è stata
espressa dall’assessore al
demanio Perretta. “La desta-
gionalizzazione - ha dichiara-
to - rappresenta una grande
opportunità di rilancio del
settore turistico locale. Il clima
e le svariate possibilità di
vivere il mare oggi, da quelle
sportive a quelle meramente
contemplative, rendono infat-
ti le nostre spiagge attrattive
per tutto l’anno e non solo
durante la stagione balneare.
Sarà comunque una occasione
per i nostri cittadini di vivere
il mare anche di inverno.
Confidiamo che le imprese ed
il territorio raccolgano positi-
vamente l’iniziativa.”

Destagionalizzazione
delle attività ricettive
Il lungormare
resta attivo
anche d’inverno
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Pubblichiamo il racconto di alcuni alunni della scuola secondaria di primo grado
Fronte comune della Melone
contro i cambiamenti climatici



Stavano per essere commercializzati, nel-
l’imminenza della notte di “Halloween”,
oltre 11 milioni di articoli pericolosi per la
salute – maschere, cerchietti, addobbi,
decorazioni a tema e accessori per il tra-
vestimento – sequestrati, nella Capitale e
nell’hinterland, dai Finanzieri del
Comando Provinciale di Roma che, in
vista dell’attesa ricorrenza di fine ottobre,
hanno messo in atto un piano di control-
li presso depositi e rivendite. In due
capannoni, ubicati nel quartiere
Prenestino e nella disponibilità di altret-
tante società di import-export riconduci-
bili a cittadini cinesi, le Fiamme Gialle
hanno scoperto circa 2,4 milioni di pro-
dotti sprovvisti del marchio CE e 8,2
milioni di pezzi – palloncini e sticker per
decorazioni – privi dei previsti requisiti

di sicurezza, destinati a rifornire le riven-
dite al dettaglio. All’interno di un’altra
attività commerciale capitolina – anch’es-
sa gestita da soggetti di origine cinese –
sono stati sequestrati circa 160.000

cosmetici destinati al make-up per
“Halloween” in quanto dannosi per la
salute. In ulteriori tre esercizi ubicati nelle
zone del Tuscolano, del Prenestino e del
Casilino, i militari hanno scovato 350.000

articoli privi del marchio CE, mentre a
Ladispoli sono state rinvenuti oltre
98.000 giocattoli, tra i quali maschere e
accessori per la festa, privi degli standard
minimi di sicurezza. Sono in corso accer-
tamenti finalizzati a individuare i canali
di approvvigionamento di quanto seque-
strato. Complessivamente sono state
denunciate all’Autorità Giudiziaria 7 per-
sone per i reati di frode in commercio,
ricettazione, importazione di beni recanti
marchi contraffatti e immissione sul mer-
cato di prodotti non conformi. Uno di
essi è stato anche segnalato in via ammi-
nistrativa per violazione del “Codice del
Consumo”. L’operazione si inserisce nel
più ampio dispositivo messo in atto dalla
Guardia di Finanza a salvaguardia del-
l’economia legale e della salute pubblica.

Ieri mattina vasta operazione delle Fiamme Gialle della provincia di Roma

Dolcetto o scherzetto della GdF
Sequestrati 98mila giocattoli dedicati ai festeggiamenti di Halloween

La Città di Ladispoli è ufficialmente inserita nell’Anagrafe Nazionale della
Popolazione Residente (ANPR).  “Nelle scorse settimane il Team per la tra-
sformazione digitale, costituito da personale del Ministero degli Interni con
una ispezione ha verificato l'ottimo lavoro fatto dai nostri dipendenti capita-
nati da Antonietta Siotto – spiega l'assessore ai Servizi informatici, Francesca
Lazzeri – l'ingresso di Ladispoli nell'Anagrafe Nazionale permetterà di richie-

dere certificati anagrafici da qualsiasi Comune già presente in ANPR; ottene-
re un cambio di residenza immediato, in un clic, anche da un Comune a un
altro; godere di una procedura facilitata per ottenere la Carta d'Identità
Elettronica. I servizi pubblici digitali – conlude l'assessore Lazzeri - potranno
ancora migliorare: nel momento in cui tutti i comuni d'Italia saranno in pos-
sesso dei requisiti richiesti e potranno entrare in rete. Noi già ci siamo.”

Ladispoli è ufficialmente inserita nell’Anagrafe Nazionale della Popolazione Residente
Il Comune entra in rete
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Festa delle Forze Armate
domenica a Ladispoli 
L’Amministrazione comu-
nale in occasione della
Giornata delle Forze
Armate e del 101 anniver-
sario dell’Unità Nazionale
invita i cittadini a parteci-
pare alla manifestazione in
programma domenica 3
novembre con inizio alle
ore 9,45 in piazza Falcone
da dove si muoverà il cor-
teo. Alle 10:15 il sindaco
Alessandro Grando depo-
siterà una corona presso
l’Ancora della Marina, alle
10:30 il corteo raggiungerà
piazza Scarabellotto dove
verrà deposta una corona
di fiori presso la lapide del
Capitano Scarabellotto. Il
corteo si muoverà poi alla
volta di piazza dei Caduti
dove sarà reso solenne
omaggio ai militari che
diedero la vita per la Patria
in tutte le guerre.

Venerdì 1 novembre 
deposizione della 
corona di alloro
L’Amministrazione comu-
nale rende noto che in
occasione della ricorrenza
di Ognissanti  venerdì 1
novembre presso il
Cimitero alle ore 15:30 ci
sarà la deposizione della
corona di alloro in memo-
ria dei defunti a cui segui-
rà la Santa Messa. Il
Cimitero sarà aperto dalle
ore 8:00 alle 17:00.  

in Breve



Ieri mattina alle 10 è terminata
l’avventura del Chiosco del
Castello di Santa Severa, a cui ver-
ranno apposti i sigilli dopo che la
Regione ha rivendicato la pro-
prietà del terreno su cui sorge
l ’ i m m o b i l e .
Contemporaneamente si è svolta
anche la conferenza dell’avvocato
dei gestori, Paola Mancuso, che
ripercorrerà la vicenda e cercherà
di spiegare le ragioni di chi ha
lavorato ber ben undici anni
all’ombra delle mura del castello.
La storia viene raccontata intanto
anche dai gestori del Chiosco sui
social: “È raro che io scriva su
Facebook, soprattutto di faccende
delicate. Ma voglio informare
tutti della MIA faccenda delicata.
Mi chiamo Alessandra Romildo e
sono la titolare del Chiosco del
Castello di Santa Severa, quel pic-
colo chiosco, sito proprio davanti
l'entrata del castello, che da ben 11
anni offre un servizio a gestione
familiare a tutte quelle persone
che lavorano nel castello, ai turi-
sti, a tutte quelle persone che
vanno al mare l'estate, a tutti colo-
ro che passano li per caso...
Appena preso in gestione quel

chiosco è stato difficile iniziare il
lavoro.. il Castello era chiuso, era-
vamo sommersi dalla polvere,
perché a quei tempi il brecciolino
che c'è ora prima non c'era... Ma ci
siamo dati da fare... una volta rim-
boccate le maniche io e la mia
famiglia, abbiamo organizzato
serate danzanti, cinema gratuito
per bambini, varie feste come
l'epifania, la festa di primavera...e
tante altre cose in modo da farci
conoscere da tutte le persone che
passavano di li e non. Nonostante
il castello chiuso da anni, nono-
stante non fosse collegato con il
paese, nonostante il buio pesto
che ci faceva compagnia la sera, la
gente ha cominciato a conoscerci
ed ad apprezzare di più la nostra
semplicità, la semplicità che
abbiamo messo nel fare le cose,
nel servizio, hanno cominciato ad
apprezzare i nostri sorrisi, nono-
stante le varie difficoltà... pian
piano era nato Il Chiosco del
Castello! E sempre di più la gente
è tornata volentieri... poi con
l'apertura Del Castello di Santa
Severa il lavoro ovviamente
cominciò ad aumentare... Ma noi
sempre pronti ad accogliere

chiunque... sempre con il sorriso,
sempre a far tarda notte ma ria-
prire poi l'indomani mattina pre-
sto, sempre con lo stesso sorriso!
Quando non si sapeva nemmeno
l'esistenza di questo Castello, noi
e altre persone a me care, siamo
stati li a fargli compagnia... erava-
mo diventati i suoi guardiani, i
suoi giardinieri...coloro che se ne
prendevano cura... coloro che
addirittura andavano a raccoglie-
re l'immondizia anche alla strada
che porta il mare... insomma noi e
il castello eravamo diventati
amici! Abbiamo cercato di proteg-
gerlo sempre, anche quando si
presentava qualche scalmanato
ubriaco che voleva distruggere le
staccionate intorno alla piazza del
fontanile per fare dei falò... abbia-
mo fatto fuggire chiunque voleva
far del male a questo fantastico
Maniero...  Gli anni vanno avanti,
e noi sempre più orgogliosi del
nostro lavoro fatto Per Lui e per le
persone che lo hanno visitato e
tutti gli avventori estivi ma anche
invernali... per ben 11 anni siamo
stati la salvezza del Castello di
Santa Severa. Ora però le cose
cambiano, si sà che le cose belle

hanno breve durata. Infatti il 31
ottobre 2019 il Chiosco del
Castello, cesssa la sua
attività...attenzione! No per nostra
volontà, ma per volontà dei Piani
Alti! Per volontà della Regione
Lazio, per volontà di tutti quegli
Enti che hanno preso sottogamba
la situazione amministrativa del
Chiosco, per volontà di coloro che
sbandierano tanto il lavoro, ma
allo stesso tempo tolgono lavoro e
pane a piú famiglie. Stanno
togliendo la cosa primaria di una
persona, stanno togliendo il lavo-
ro per i loro capricci politici. Enti
che non sono in grado di mettersi
a tavolino e guardarsi in faccia e
riuscire a salvare un servizio
essenziale e primario del Castello
di Santa Severa. Eravamo pronti a
tutto, a sanare qualsiasi cosa non
andasse bene per loro... sono pas-
sati in tanti davanti “il mio chio-
sco” a dire"..non ti preoccupare,
poi ci mettiamo a tavolino e cer-
chiamo di sistemare..." purtroppo
cosi non é stato! Sono mamma di

2 bambini minorenni. Mi stanno
togliendo il diritto e il dovere di
lavorare. Mi stanno togliendo ciò
che io e la mia famiglia abbiamo
trattato con cura e cuore soprat-
tutto.  Forse non sto lottando
come dovrei, con striscioni, mani-
festi, giornalisti e televisione... Ma
non perché non ne abbia voglia o
forza, ma semplicemente perché
io e la mia famiglia abbiamo una
dignità, di certo non la vado a
sprecare per una “zozzata” Del
genere che ci è stata fatta...  Vi
prego di non commentare, tutto
ciò che ho scritto è a titolo infor-
mativo, soprattutto per quelle
persone che ci vogliono bene, per
quei clienti che non faremo in
tempo a salutare, a tutti i nostri
amici estivi, a tutte quelle persone
che vengono da lontano solo per
mangiare le nostre delizie. Mi
dispiace. Mi piange il cuore per
tutto. È stato un viaggio
Fantastico! con tutto l'amore e l'af-
fetto, magari ci si rivede da un'al-
tra parte! Grazie. Alessandra”

Sono in arrivo
due raccoglitori 
mangia plastica 
Entro poche settimane saranno
posizionati due raccoglitori
mangia plastica a premialità,
uno a Santa Marinella ed uno a
Santa Severa. L’interessante ini-
ziativa, frutto di alcuni cittadini
volenterosi ed ideatori, è stato
adottato dalla Regione Lazio
come progetto pilota da desti-
nare ad altri comuni costieri, e
gli stessi, con la loro idea, saran-
no protagonisti all’Ecomondo
che si terrà a Rimini dal 5
novembre.

Marietta Tidei
presidentessa
dell’Istituto
internazionale
di cultura kurda
Marietta Tidei, consigliere
regionale del territorio (Italia
Viva), ex parlamentare, già vice
presidente dell’assemblea par-
lamentare dell’Osce, è stata
nominata presidente
dell’Istituto Internazionale di
cultura Kurda. Tidei succede a
Marina Sereni, che ha lasciato
l’incarico dopo la sua nomina a
viceministro. Lo ha deciso, per
acclamazione, il consiglio diret-
tivo dell’Istituto. La neo presi-
dente Tidei sarà affiancata dal
direttore scientifico, prof.
Adriano Rossi, dal vicepresi-
dente prof. Giuliano Lancoini e
dal dott. Soran Ahmad, che è
stato nominato segretario gene-
rale. L’Istituto ha lo scopo di
promuovere la cultura Kurda e
la cooperazione tra Italia e
Kurdistan. Con il costante sup-
porto degli associati saranno
sviluppati approfondimenti ed
iniziative di informazione e for-
mazione sulla cultura e questio-
ne Kurda. “Sono molto onorata
di questa nomina”, dichiara
Tidei. “Una testimonianza della
stima reciproca che mi lega agli
altri membri del Consiglio.
Lavorerò per rafforzare i lega-
mi tra l’Italia e le culture kurde,
dialogando con tutte le parti
politiche Italiane e kurde, met-
tendo a disposizione
dell’Istituto la mia esperienza”,
conclude.

in BreveErano stati preannunciati e sono arrivati puntuali
Santa Severa, ieri i sigilli
al chiosco del Castello

Lo sportello territoriale del CODACONS di Santa
Marinella è nato a seguito di una specifica mozione
presentata dal Consigliere Francesco Settanni ed
approvata all’unanimità da tutto il Consiglio
Comunale nella seduta del 26 novembre 2018.Come
noto dalla primavera dell’anno in corso sono state
installate lungo la Strada Statale Aurelia nel territorio
del Comune di Santa Marinella e nella frazione di
Santa Severa alcune postazioni di controllo semafori-
co per il rilevamento delle infrazioni al Codice della
Strada, ai sensi dell’art. 146 del D.Lgs. 285/92, secon-
do gli indirizzi a suo tempo stabiliti nella delibera
della Giunta Comunale n. 49 del 15 maggio 2017.Di
fatto, da quando tali apparecchiature hanno comin-
ciato a funzionare sono stati tantissimi gli automobi-

listi colpiti dalle sanzioni e l’argomento è stato già
oggetto di articoli di stampa, post sui social ed altre
iniziative di cittadini che denunciano uno stato di
vessazione per l’utilizzo indiscriminato di tali stru-
mentazioni al di fuori degli obiettivi posti dalla deli-
bera richiamata per lo scopo di aumentare gli introi-
ti di bilancio dell’ente comunale. Il CODACONS,
raccogliendo le richieste poste da alcuni cittadini,
vuole vederci chiaro ed ha avviato una prima indagi-
ne documentale per verificare se ci siano delle critici-
tà nella procedura tecnico-amministrativa seguita
per la comminazione delle multe.   In particolare, gli
elementi sotto la lente di ingrandimento sono con-
nessi alle seguenti ipotesi: la violazione degli obbli-
ghi informativi, la violazione del diritto alla riserva-

tezza ed al trattamento dei dati personali, l’abuso
degli strumenti elettronici fuori dai centri urbani,
l’opacità dei costi di notifica e spedizione.  Pertanto,
nel precisare che l’azione del CODACONS non
intende assolutamente mettere in discussione la
necessità di dover sanzionare i comportamenti negli-
genti ed a volte criminali degli automobilisti irre-
sponsabili, vuole anche far chiarezza -attesa la forte
polemica che è insorta da parte dei cittadini e l’ecces-
sivo numero dei multati- sulla corretta applicazione
delle procedure.Tutti i cittadini che volessero segna-
lare qualcosa nel merito di questa attività di verifica,
o di qualche altra problematica fra quelle indicate
nella allegata locandina, possono rivolgersi allo
Sportello CODACONS di Santa Marinella.

Santa Marinella: al vaglio dell’associazione la procedura di assegnazione delle contravvenzioni

Codacons sul piede di guerra contro il Photored
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CERVETERI
Via Aurelia km 44.300

CIVITAVECCHIA
Viale G.Baccelli 127/129/133

BRACCIANO
Via dei Lecci 137



Zoomarine: sopralluogo LAV
analizza “Show dei delfini” 
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“Zoomarine ha formale licenza di
zoo, ciononostante lo “Show dei
delfini” presenta, secondo noi,
numerose criticità. Per questo
abbiamo chiesto ai Ministeri di
Salute e Ambiente di disporre e
far effettuare i necessari controlli,
per verificare il rispetto della nor-
mativa UE sugli zoo (recepita in
Italia con Decreto attuativo
73/2005)” - afferma Andrea
Casini, responsabile LAV Area
Animali esotici. L’Associazione,
infatti, tra settembre 2018 e agosto
2019, ha effettuato numerosi
sopralluoghi presso la struttura
di Torvajanica (Roma), ad opera
di volontari e staff: in seguito al
sopralluogo del 20 luglio scorso è
stato prodotto un dettagliato
Rapporto, che analizza in partico-
lare lo “Show dei delfini”, che si
svolge due volte al giorno. Sia
durante gli spettacoli del 20
luglio, che in altre occasioni, sono
state documentate ripetitività,
comportamenti innaturali, forza-
ture nel far riprodurre atteggia-
menti umani, sia durante gli spet-
tacoli che nelle sessioni fotografi-
che successive. Gli show sono
caratterizzati da una vera e pro-
pria “sceneggiatura”, sostenuta
da una voce registrata che ne
scandisce lo svolgimento, vinco-
lando gli animali alla ripetizione
degli stessi esercizi ogni volta, in
contrasto con quanto stabilito

dalla normativa che afferma che
“Le dimostrazioni devono essere
variabili (...)”. Ancora più incredi-
bile quanto emerso durante le
sessioni fotografiche post-show,
nelle quali i delfini vengono
indotti a ripetere innumerevoli
volte la stessa posa e a mettere in
atto comportamenti innaturali,
come il “gesto di saluto” o le usci-
te dall’acqua in cui l’animale, ad
ogni scatto, viene fatto collocare
sulla bilancia assumendo una
posizione con la schiena arcuata e
la testa e la coda in alto (Video 4;
ScreenShoot 12), atteggiamenti
vietati dalla normativa (D.Lgs.
73/2005, Allegato 1, lettera H,
comma 34) che precisa, ad esem-

pio che “I delfini possono essere
rimossi dall’acqua solo quando
assolutamente necessario e solo
in presenza del medico veterina-
rio della struttura o del curatore
responsabile, su indicazioni ed in
attesa del medico veterinario”.
Abbiamo quindi chiesto alla
Dottoressa Maddalena Jahoda
dell’Istituto Tethys di visionare i
filmati realizzati durante il
sopralluogo del 20 luglio, e ha
confermato la nostra analisi: oltre
che a forzature dei delfini in
atteggiamenti innaturali e “uma-
nizzanti”, e ad una ripetitività
degli esercizi/performance, uno
dei rischi di stress più grande (che
in alcuni casi porta a gravi danni

alla salute degli animali) è quello
dovuto ai forti suoni delle attra-
zioni, degli schiamazzi del pub-
blico e dagli eventi speciali, come
concerti e feste notturne o serali
(report LAV su rilevazioni fono-
metriche). “A tal proposito, sap-
piamo che sono previsti dei fuo-
chi artificiali per l’evento speciale
di Halloween a Zoomarine: ci
auguriamo che siano state adotta-
te tutte le misure per la salvaguar-
dia degli animali, e che lo show
pirotecnico non sia né accecante
né, ovviamente, rumoroso. Noi,
come sempre, monitoreremo!” -
aggiunge Casini. È stata pubblica-
ta in questi giorni fa (articolo su
Global Voices), infatti, la notizia
della morte per shock (letteral-
mente per lo spavento) di un can-
guro di 18 mesi a seguito dello
show pirotecnico troppo rumoro-
so all’Emperor Valley Zoo a
Trinidad. “Zoomarine sostiene di
agire nel rispetto delle normative
e di garantire il benessere degli
animali, ma quanto abbiamo
documentato non può essere
ignorato - conclude Casini -. Per
questo abbiamo inviato il
Rapporto ai Ministeri di Salute e
Ambiente, ai quali chiediamo, in
caso di accertamento di violazio-
ni, di applicare le sanzioni previ-
ste e di adottare i necessari prov-
vedimenti, a garanzia del benes-
sere degli animali coinvolti”.

Bibliolazio: l’app del polo bibliotecario regionale

Da oggi è disponibile un
nuovo strumento dedicato alla
valorizzazione delle bibliote-
che accreditate: l’app BIBLIO-
LAZIO che è stata presentata
mercoledì 30 ottobre alle 10.30
dal Capo di Gabinetto della
Regione Lazio, Albino Ruberti,
in occasione dell’evento
Biblioteche, luoghi
d’Innovazione ospitato
nell’Istituto Luigi Sturzo di
Roma.
BIBLIOLAZIO si affianca al
portale di gestione del Polo
Bibliotecario del Lazio e con-
sentirà di consultare il catalogo
delle biblioteche del Polo diret-
tamente da smartphone e
tablet con tanti servizi per tutti
coloro che sono iscritti al cir-
cuito: cercare libri o altre pub-
blicazioni con ricerca testuale o
tramite lettura del codice a
barre; prendere in prestito
ebook, scaricarli e leggerli sul
proprio dispositivo; filtrare e
raffinare la ricerca tramite clas-
sificazione a faccette (tag, auto-
ri, anno, tipo materiale, natura,

etc.); conoscere la disponibilità
dei documenti; richiedere, pre-
notare o prorogare i prestiti;
salvare e gestire le bibliografie
personali sincronizzate con il
portale; suggerire alle bibliote-
che acquisti di libri; scrivere e
leggere commenti.
Le 217 Biblioteche del Polo
Bibliotecario della Regione
Lazio, diffuse su tutto il territo-
rio regionale, offrono risorse
per lo studio e la ricerca e una
vasta gamma di servizi e pro-
poste culturali: dalla raccolta,
ordinamento, conservazione e
diffusione di materiali docu-
mentali - in particolare locale -
alle attività di promozione del
libro e della lettura per favorire
la conoscenza e il dialogo inter-
culturale.
Nel 2019 la Regione Lazio ha
stanziato 4 milioni di risorse a
loro destinate:  313 mila euro
per il sostegno alle attività di
catalogazione, acquisizione di
nuovo patrimonio librario e
documentale e formazione del
personale; oltre 2,5 milioni di

euro attraverso il bando per la
valorizzazione dei luoghi della
cultura con cui si miglioreran-
no fruibilità e accessibilità di 15
biblioteche regionali; 792 mila
euro per il sostegno dei 9 siste-

mi bibliotecari già costituiti e
per la creazione di due nuovi
sistemi integrati;  infine 64 mila
euro sono stati stanziati per gli
interventi nelle biblioteche
degli Istituti Culturali e 400

mila euro per l’ammoderna-
mento degli Istituti culturali
che ospitano biblioteche al loro
interno.
Sarà possibile, inoltre, visualiz-
zare eventi e news aggiornati

in tempo reale, consultare
l’elenco biblioteche e le mappe
con le relative informazioni sul
s i t o
www.regione.lazio.it/bibliote-
che

Il turismo del Lazio
al “World Travel
Market” di Londra

La Regione Lazio partecipa
alla 40° edizione della fiera
turistica WTM - World Travel
Market il principale evento
mondiale dell’industria turi-
stica che si svolge a Londra da
lunedì 4 a mercoledì 6 novem-
bre.
Saranno presenti presso il cen-
tro fieristico Excel di Londra,
nel Padiglione Italia/Enit
nello spazio riservato alla
Regione Lazio coordinato
dall’Agenzia Regionale del
Turismo, 15 operatori del set-
tore turistico del Lazio con un
ampio ventaglio di offerte ed
esperienze turistiche proposte
da tutte le province: dagli agri-
turismi, al turismo rurale e
sportivo, dagli alberghi di
lusso alle strutture ecososteni-
bili. Un’offerta ampia e di qua-
lità che intreccia arte, cultura,
natura, tradizioni e sapori.

Durante le tre giornate fieristi-
che è previsto per i professio-
nisti del settore, un fitto calen-
dario di appuntamenti e
incontri BtoB con buyers pro-
venienti da tutto il mondo.
Oltre alle occasioni di busi-
ness, in programma anche
numerosi incontri tra profes-
sionisti, giornalisti e blogger
internazionali per dialogare
sulle nuove tendenze e inno-
vazioni dell’industria del
viaggio.
La fiera di Londra rappresenta
una grande opportunità per
tutti gli operatori del settore
turistico a livello globale gra-
zie alla presenza di 50mila
Tour Operator, 11mila buyer,
5.000 espositori, 3.000 giornali-
sti, più di 180 Paesi rappresen-
tati e la prospettiva di accordi
commerciali per 5,5 miliardi di
sterline. 

Da oggi è disponibile un nuovo strumento dedicato alla valorizzazione delle biblioteche accreditate: l’app
BIBLIOLAZIO. Consentirà di consultare il catalogo delle biblioteche del Polo direttamente da smartphone e tablet
con tanti servizi per tutti coloro che sono iscritti al circuito: cercare libri o altre pubblicazioni con ricerca testuale
o tramite lettura del codice a barre; prendere in prestito ebook, scaricarli e leggerli sul proprio dispositivo



“Squadre di operatori ecologici hanno effettuato con-
trolli mirati davanti a più di 120 plessi scolastici.
Proseguono gli interventi, in accordo con Roma
Capitale, delle squadre della Municipalizzata capito-
lina per l’Ambiente dopo lo sciopero dello scorso 25
ottobre”. Lo comunica in una nota Ama S.p.A. smen-
tendo categoricamente alcune notizie stampa di oggi,
assolutamente prive di fondamento, che creano inu-
tili allarmismi nei cittadini di Roma. “Le operazioni,
come già comunicato - spiega Ama - sono scattate
dall’alba di sabato 26 ottobre, con l’attivazione di giri
di pulizia e raccolta dei rifiuti supplementari riguar-
danti, in via prioritaria, aree esterne di punti sensibi-
li come plessi scolastici e asili nido (oltre a ospedali,
Asl, cliniche, strutture socio-assistenziali, ecc.). Il con-
trollo da parte degli operatori in forza alle circa 60
sedi di zona dislocate su tutto il territorio è costante e
prosegue senza soluzione di continuità”. “Allo scio-
pero - spiega Ama - dai dati definitivi che saranno

comunicati oggi stesso alla Commissione di
Garanzia Sciopero, ha aderito complessivamente il
34,52% dei dipendenti. Le altre assenze (malattia,
donazione sangue, ecc.) rilevate in quello stesso gior-
no sono in linea con il tasso medio registrato di
norma nei giorni feriali”.

“Incapacità di spesa, poca tra-
sparenza, crisi dei servizi eroga-
ti e mancati investimenti sulle
opere. La ventiseiesima varia-
zione di bilancio dell’era Raggi
mette in luce tutta l’inadegua-
tezza di governo della sua
Giunta. A fronte della disponi-
bilità di un miliardo di euro per
il 2019 per investimenti, solo il
16% dei fondi è stato impegna-
to”. Così in nota il gruppo capi-
tolino del PD “Molte opere -
continuano dal Pd - continuano
ad essere spostate negli anni e
ciò sta a significare che nono-
stante la disponibilità di risorse,
quello che manca sono le pro-
gettazioni e i bandi per aprire
cantieri e realizzare infrastruttu-
re utili a Roma. Dei tanti milioni
di fondi non spesi nel 2019, 147
riguardano la mobilità. E’ forse
questa una cartina di tornasole
sul disastro del trasporto pub-
blico nella capitale?”. “I mancati
adeguamenti delle linee metro
A e B e dello stop della metro C
si possono leggere in questa
variazione. I 7 mln del GRAB
rimandati al 2020 sono anch’essi
uno schiaffo alle promesse della

maggioranza e della giunta sul
potenziamento della ciclabilità
cittadina - sottolineano dal Pd -.
In tre anni e mezzo la giunta
Raggi ha prodotto tantissime
variazioni di bilancio stabilendo
un record assoluto sulle ammi-
nistrazioni precedenti. Nessun

assessore al bilancio tra i 4 che si
sono succeduti in questa consi-
liatura (De Dominicis solo sulla
carta) ha mai avuto la decenza
di spiegare se sono sopravvenu-
ti elementi nuovi o siamo di
fronte ad errori nelle previsioni
di bilancio”. Peraltro, aggiungo-

no dal Pd “nel parere dei reviso-
ri dell’Oref si evidenzia anche
un fatto grave: ovvero la mano-
vra è stata predisposta al di
fuori del sistema contabile del
Campidoglio. E’ la dimostrazio-
ne che il nuovo sistema ‘J Roma’
che ha sostituito il SAP, per scel-
ta dell’attuale giunta e che
governa il sistema contabile
della capitale, non funziona e fa
acqua da tutte le parti. Da mesi
denunciamo che il nuovo siste-
ma contabile, costato 15 milioni,
non risponde alle attese della
Capitale e nonostante la forma-
zione da parte di aziende di con-
sulenza, è stato di fatto avviato
un percorso senza successo.
Quali garanzie può dare una
procedura contabile extra-siste-
ma?” La Sindaca e l’assessore
Lemmetti, continuano dal Pd
“spieghino i motivi di tante
variazioni, il perché non sono
stati in grado di impegnare le
risorse pubbliche e trasformarle
in servizi e diano spiegazioni ai
contribuenti romani che saran-
no chiamati a coprire questi
sprechi con ulteriori tassazioni”,
concludono.

Il Dipartimento Mobilità e
Trasporti ha pubblicato,
nei giorni scorsi, la proce-
dura di gara per la forni-
tura di 20 nuovi treni da
destinare alle metropoli-
tane A, B e B1 della
Capitale. Il primo contrat-
to applicativo prevede
l’acquisto di 14 convogli,
di cui 12 andranno a ser-
vizio della linea B e 2 a
potenziamento della linea
A, per una cifra pari a
134,4 milioni.
A gennaio 2019 è stata sot-
toscritta la Convenzione
tra il Ministero delle
Infrastrutture e Roma
Capitale per il finanzia-
mento degli interventi e lo
sviluppo infrastrutturale,
per un totale di 425,52
milioni.
“Nuovi treni per un ser-

vizio più puntuale ed effi-
ciente a beneficio della
nostra città - dichiara la
sindaca Virginia Raggi -.
Investimenti importanti
che consentiranno di
aumentare la qualità del
servizio, la sua frequenza
e il comfort degli utenti.
Risorse che si aggiungono
a quanto già destinato per
la manutenzione delle
infrastrutture”.
“Abbiamo definito - spie-
ga l’assessore alla Città in
Movimento Pietro
Calabrese -, un program-
ma puntuale e realizzato
interventi sugli armamen-
ti e scambi dei binari. Ora
queste risorse vanno a rin-
novare una flotta di treni
che sconta un gap infra-
strutturale decennale”.

Metro A e B,
al via alla gara
per l’acquisto
di nuovi treni

E’ avvenuta oggi l’inaugurazio-
ne di una via del Quartiere
Ebraico di Roma a nome di Elio
Toaff, il rabbino che operò a
favore del dialogo fra le religioni.
La targa a lui intitolata è stata
scoperta dalla Sindaca di Roma,
Virginia Raggi, dalla Presidente
della Comunità Ebraica Romana,
Ruth Dureghello, e da Riccardo
Di Segni, Rabbino capo della
Capitale. La Raggi ha dichiarato:
“Sono orgogliosa di essere qui. A
volte non ci rendiamo conto di
quanto un simbolo possa cam-
biare e ricordarci le nostre radici.
Io credo che l'intitolazione di
questa strada ad Elio Toaff ci
aiuti a capire dove andiamo
quale strada percorrere nel futu-
ro. Questo sarà un ulteriore
segno dal quale ripartire perché
Roma sia la città che indica la
strada per il dialogo interreligio-
so”. “Oggi - ha detto, invece, la
Dureghello - celebriamo un
grande italiano, questo è stato il
nostro rabbino per tutta la sua
vita. Una vita senza perdere mai
l’occasione di dare il contributo
al nostro Paese e ai nostri valori
ebraici. Ringrazio la sindaca per
aver voluto con coraggio in que-
sti tempi difficili intitolare questa
via al rabbino Toaff”.

Intitolata strada
ad Elio Toaff 

“Di fronte a eventi come quello di
stamattina, con la Komen, l’atteggia-
mento delle istituzioni non può esse-
re dire solo ‘bravi e grazie’ ma essere
coerenti, bisofna avere delle politiche
pubbliche degne di questo impegno
civile” - così il Presidente della
Regione Lazio, Nicola Zingaretti,
durante la partecipazione alla pre-
sentazione del nuovo Centro Komen
Italia di Terapie Integrate a Roma, al
Policlinico Universitario A. Gemelli

I. “Cominciano ad arrivare risultati
positivi: siamo stati la prima Regione
ad aderire alle direttive della breast
unit, e nonostante il piano di rientro
siamo stati una avanguardia: sono 15
sul territorio regionale.  Quest’anno
poi abbiamo investito 5 milioni per
30 mammografi. Siamo passati dal
63 al 73 per cento di interventi e
riguardo alla prevenzione in tre anni
siamo passati da 112 mila a 160 mila
lettere alle donne per lo screening,

che è il vero strumento - ha sottoli-
neato - per avere una prevenzione
reale. Lo screening è per noi un dirit-
to. Ci sarebbe bisogno di un appello
però a rispondere alla lettera, perché
se sono aumentati gli inviti non c’è
un uguale aumento a rispondere
all’invito. Faremo un ulteriore passo
avanti: vogliamo ampliare il plafond
e abbassare l’eta da 49 anni a 45 anni,
un aumento di 250 mila persone che
riceveranno l’invito” - ha concluso

Lazio, Zingaretti: per lo screening
tumore al seno lettera a casa alle 45enni

Scuole e ospedali, nessuna emergenza
dai rifiuti. Maxi controlli di Ama

Raggi: in strada entro il 2021 cento nuovi bus ibridi Atac
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“Roma avrà 100 nuovi bus ibridi!
Continuiamo ad acquistare auto-
bus per la nostra città: Atac ha
concluso la prima fase di gara per
la fornitura di 100 nuovi mezzi
ibridi che saranno su strada nel
2021. Nuove vetture che andran-
no ad aggiungersi alle 227 acqui-
state da Roma Capitale e messe
su strada nelle periferie a partire
da quest’estate”. Lo annuncia la
sindaca di ROMA Virginia
Raggi. 
“Abbiamo già messo su strada
400 nuovi bus e nel 2021 arrivere-
mo ad oltre 700. L’obiettivo è
garantire un servizio più efficien-
te per i tanti cittadini e turisti che
utilizzano ogni giorno i mezzi
pubblici - continua la Raggi -
Stiamo rinnovando il parco

mezzi Atac puntando anche sulla
mobilità sostenibile per ridurre lo
smog. Un percorso già avviato
con il recupero di 45 filobus
abbandonati e ora in servizio e il
ripristino di due linee a emissioni

zero che circolano nel centro di
Roma”. 
“Stiamo investendo tante risorse
per migliorare il trasporto pub-
blico della nostra città. Non ci fer-
miamo” - conclude la Sindaca.

Bilancio di Roma Capitale,
il Pd va all’attacco: “Fallimento
della Raggi è nei numeri”



Zingaretti vuole rivoluzionare il suo partito:
“Va rifondato. Basta egoismi e conflitti”
Il Partito democratico “va
rifondato” e bisogna smetter-
la con “egoismi e conflitti”
interni, perchè “i cittadini
impauriti vogliono ritrovare
la loro ‘casa’” e la destra, da
parte sua, rappresenta una
casa, con approdi “autoritari,
regressivi e intollerabili per
noi, illiberali e xenofobi”. Lo
afferma, in un intervento sul
Corriere della Sera, il segreta-
rio del Pd Nicola Zingaretti.
“La destra ha saputo più di
noi cogliere lo smarrimento
degli italiani, lo sradicamen-
to di legami antichi, la paura
della frammentazione e della
dispersione”, osserva
Zingaretti, aggiungendo che
Salvini “è un tifone di bugie
raccontate con un sorriso”.
“Salvini è il migliore a rac-

contare e rappresentare i pro-
blemi” ma è anche “il peg-
giore a risolverli”, sottolinea.
Davanti a tutto questo,
“all’enorme macigno che
abbiamo dinnanzi”, “il cen-
trosinistra non è stato in
grado di fare altrettanto sulla
base di un suo rinnovamento
ideale, programmatico e
identitario”: “Negli anni
nella dispersione ci abbiamo
messo anche qualcosa di
nostro: una storia di conflitti,
separazioni, di chiusure e a
volte di egoismi, il rintanarsi
nel proprio io quando era
essenziale far sentire al popo-
lo la forza del noi e la voglia
di sentirsi parte di una comu-
nità”. “Solo nel campo demo-
cratico è stata così forte la
spinta a difendere le proprie

posizioni in modo assertivo e
solitario”, accusa e aggiunge:
“Sbaglia chi vuole picconare”
il Pd “perchè così si indeboli-
sce la democrazia ma sba-
gliano tutte le derive conser-
vatrici che ci rendono inade-
guati a rispondere all’inquie-
tudine degli italiani”.
Ora, dunque, il Pd va rifon-
dato: “Non si tratta di cam-
biare qualche regola ma di
una scelta politica di fondo”,
conclude il segretario, ma,
“rimettendo mano in modo
radicale allo statuto e alla
forma partito”, di “cambiare
davvero tutto per dare alla
democrazia italiana un sog-
getto plurale ricco e parteci-
pato della politica” secondo i
principi di “ricostruire una
comunità aperta”.

Le forze armate Usa hanno diffu-
so le prime immagini del raid che
in Siria ha portato alla morte del
leader dello Stato islamico Abu
Bakr al Baghdadi.
Le immagini sgranate mostrano i
soldati americani che sparano ai
militanti sul terreno, mentre que-
sti corrono verso il compund in
cui si era rifugiato al Baghdadi.
Secondo la ricostruzione fornita
dal presidente Usa Donald
Trump, l’emiro si sarebbe fatto
esplodere con un giubbotto-
bomba dopo essere scappato
all’interno di un tunnel. Dopo il
raid, il compound è stato comple-
tamente distrutto.
Il generale Kenneth McKenzie ha
anche precisato che, con al
Baghdadi, nel tunnel sono morti
due bambini, non tre come prece-
dentemente annunciato dal presi-
dente Trump. Inoltre non ha con-

fermato la circostanza secondo la
quale al Baghdadi, prima di mori-
re, piangeva e urlava, come
dichiarato sempre dal presidene
americano. “Si è infilato in un
buco con due bambini piccoli e si
è fatto saltare in aria, mentre la
gente era sul terreno. Potete
dedurre da questo che tipo di per-
sona era”, ha detto in una confe-
renza stampa al Pentagono.
“Questa è la mia empirica osser-
vazione”, ha proseguito. “Non
posso - ha detto ancora - confer-
mare nulla sui suoi ultimi secon-
di”. McKenzie ha assicurato che si
è fatto il possibile per evitare
morti civili e per salvare i bambi-
ni. Non è stato in grado di fornire
il numero di militanti Isis morti
nell’operazione.
Dopo essere stati identificati in
una base americana, i resti di al
Baghdadi sono stati buttati in

mare, ha confermato il generale, il
quale ha detto di sospettare che
l’Isis “tenterà qualche forma di
attacco di rappresaglia”. E diven-
ta milionario l’uomo che ha con-
sentito l’identificazione del leader
dello Stato Nero. Ci sono infatti
nuovi dettagli sull’operazione che
ha portato all’uccisione del leader
dello Stato Islamico (Isis), Abu

Bakr al Baghdadi. La spia che ha
permesso agli americani di elimi-
nare il Califfo lo scorso 26 ottobre
in un raid sul suo nascondiglio nel
Nord della Siria avrebbe tradito al
Baghdad per vendicarsi della
morte di suoi parenti uccisi da
jihadisti della stessa organizzazio-
ne. In cambio, riceverà la taglia di
25 milioni di dollari promessa da

Washington a chi fornisce infor-
mazioni utili per cattura del ricer-
cato numero uno nel mondo. Lo
scrive oggi il Washington Post.
Lo 007 di etnia araba, e “uomo di
fiducia” di al Baghdadi, era stato
ingaggiato per primo dalle forze
curde-siriane i quali lo hanno pas-
sato agli americani permettendo
l’individuazione esatta del
nascondiglio del Califfo nel vil-
laggio Barish nella provincia
Nord-occidentale Idlib a appena
4,5 chilomteri dal confine turco
Stando al Washington Post, la
spia si occupava della logistica,
conosceva tutti i suoi spostamenti
e spesso accompagnava nelle loro
uscite i suoi familiari. La stessa
talpa, secondo le forze curde,
avrebbe sottratto “mutande” di al
Baghdadi che sarebbero serviti
per il test DNA che ha dato la cer-
tezza sulla morte del Califfo.
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Al termine dell’assemblea
Confitarma (Confederazione
Italiana Armatori), il premier
Conte, sulla manovra econo-
mica, ha dichiarato: “Ho letto
molte ricostruzioni non cor-
rispondenti alla realtà sulla
manovra, sul fatto che
aumenta la pressione fiscale
complessiva. Le bugie hanno
le gambe corte, gli italiani
vedranno se sarà abolito o
meno il superticket, se ci sarà
qualche decina di euro in più
in busta paga, se le partite
Iva si vedranno confermate il
regime forfettario. E’ una
manovra fortemente redistri-
butiva”. “Siamo - continua -
in dirittura finale, parliamo
di un disegno di legge che
approderà in Parlamento ed
è giusto che lì ci siano sugge-
rimenti per migliorare que-
st’impianto”.

Manovra,
Conte: “Siamo
in dirittura
finale”

C’è il video del raid che ha portato
alla morte di al Baghdadi 

La Gran Bretagna è una monarchia costituzionale, per
cui il 12 dicembre non si andrà al voto per eleggere il
premier ma 650 componenti della Camera dei Comuni.
Ognuno dei 46 milioni di aventi diritto al voto, potrà
dare la sua preferenza in uno dei 650 collegi in cui cia-
scuno dei partiti potrà indicare un solo candidato. Sono
elettori tutti coloro che hanno compiuto i 18 anni, ma
devono essere registrati e avere titolo ovviamente come
cittadini del Regno unito. Le stesse caratteristiche sono
necessarie per essere eleggibili. I candidati devono
pagare 500 sterline che non verranno loro restituite se
non avranno almeno il 5 per cento dei voti. In ogni col-
legio verrà eletto un unico rappresentante, quello che
ha ottenuto più voti, senza soglia minima. Questo siste-
ma favorisce il bipartitismo. Nello stesso tempo, però,
laddove nessuno dei due partiti principali - conservato-

re e laburista - dovesse ottenere la maggioranza assolu-
ta degli eletti, dovrà ricorrere ai partiti minori, che a
quel punto assumono anche loro un ruolo importante.
Il primo ministro è indicato dal partito vincente e nomi-
nato dalla Regina. Il voto si terrà tra le 7 e le 22 del 12
dicembre. Una volta finito lo scrutinio, il leader della
formazione vincente si recherà a Buckingham Palace
per chiedere alla regina di poter formare il governo.

Gran Bretagna verso il voto,
ecco le regole 

Acquisti in contanti di farmaci
e prestazioni sanitaria, resta detrazione
Le spese sanitarie, in farmacie e
per il pagamento con il ticket,
saranno detraibili anche col con-
tante. E’ quanto si apprende da
fonti di Palazzo Chigi al termine
del primo round del nuovo verti-
ce sulla manovra.
La riunione, infatti, era stata solo
“sospesa”. Restano, come spiega-
to dal ministro degli Esteri Luigi
Di Maio, alcune cose da definire.
Tra i punti su cui ancora non c’è
un accordo ci sarebbe la questione
dei fondi per Radio Radicale,
dopo le parole di Di Maio, che ha
detto di preferire che quei soldi

vengano dati ai terremotati. fondi
su Quota 100 e reddito di cittadi-
nanza sono stati confermati. E’
una cosa importante perchè sono

nostre battaglie”. Lo ha detto il
ministro degli esteri Luigi Di
Maio, parlando con i giornalisti
fuori da Palazzo Chigi. Poi il mini-
stro dell’economia Gualtieri sulla
moneta elettronica che stima tra i
100 e i 200 euro l’anno i rimborsi ai
consumatori in base agli incentivi
sull’utilizzo delle card nei paga-
menti. Gualtieri, ha detto la sua
nel corso di Porta a Porta su Rai 1
spiegando la Manovra. I rimborsi
“saranno tanto più alti tanto più
sarà l’adesione - ha detto - e dal
primo gennaio parte anche la lot-
teria sugli scontrini”.



Il 3 novembre, prima domenica
del mese, ingresso gratuito nei
Musei Civici per i residenti a
Roma e nella Città
Metropolitana. L’iniziativa è
promossa da Roma Capitale,
Assessorato alla Crescita cultu-
rale - Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali.
Aperto al pubblico gratuita-
mente anche “Forum Pass. Alla
scoperta dei Fori” il percorso
unificato dell’area archeologica
Foro Romano-Palatino e Fori
Imperiali- realizzato grazie
all’intesa siglata dalla
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni culturali e dal Parco
archeologico del Colosseo per
conto di Roma Capitale e
MIBACT - alla quale si può
accedere attraverso cinque
ingressi: quattro del Parco
Archeologico del Colosseo
(largo Corrado Ricci, via Sacra
in prossimità dell’arco di Tito,
via di San Gregorio, via del
Tulliano di fronte al carcere
Mamertino) e uno della
Sovrintendenza Capitolina
(piazza della Madonna di
Loreto, vicino alla Colonna
Traiana). L’orario di apertura al
pubblico è 8.30-16.30 (ultimo
ingresso 15.30). Per informazio-
ni, sovraintendenzaroma.it .
È possibile visitare gratuita-
mente le numerose e interessan-
ti esposizioni in corso, a eccezio-
ne della mostra Canova. Eterna
bellezza al Museo di Roma,
nella quale è consentito l’ingres-
so con biglietto ridotto solo ai
possessori della MIC Card .
Luca Signorelli e Roma. Oblio e
riscoperte è la splendida esposi-
zione ai Musei Capitolini, nelle
sale di Palazzo Caffarelli, omag-
gio a uno dei più grandi prota-
gonisti del Rinascimento italia-
no con una selezione di opere di
grande prestigio provenienti da
collezioni italiane e straniere.
Nelle sale al piano terra di
Palazzo dei Conservatori conti-
nua L’Arte Ritrovata, un mosai-
co di testimonianze archeologi-
che e storico artistiche, dall’VIII
secolo a.C. all’età moderna, alta-
mente simbolico e rappresenta-

tivo della pluridecennale azione
di salvaguardia operata
dall’Arma dei Carabinieri.
Sempre ai Capitolini ma la sera
prima (sabato 2 novembre) c’è
l’edizione settimanale dei
Weekend della Mic: apertura
straordinaria con musica di
diversi generi (da Bach alle
colonne sonore e al jazz, passan-
do per lo “stile galante” del
’700) e con esecutori di livello, i
giovani talenti dell’Accademia
di Santa Cecilia (vedi comunica-
to e programma). Si paga un
euro o niente se si ha la Mic
Card. Entrando, ovviamente,
sono a portata di mano le sale
del museo e le mostre in corso. 
Alla Centrale Montemartini
due importanti mostre di argo-
mento diverso. Colori degli
Etruschi. Tesori di terracotta
propone una straordinaria sele-
zione di lastre parietali figurate
e decorazioni architettoniche a
stampo in terracotta policroma,
provenienti dal territorio di
Cerveteri (l’antica città di
Caere) e in parte inedite. Sono
esposti reperti archeologici di
fondamentale importanza per
la storia della pittura etrusca,
recentemente rientrati in Italia
grazie a un’operazione di con-
trasto del traffico illegale. 
In corso inoltre 110 anni di luce.
ACEA e ROMA, un’esposizio-
ne che celebra l’importante
ricorrenza dei centodieci anni di
vita ed attività dell’Azienda
Comunale Energia e Ambiente,
nata nel 1909.
Alla Galleria d’Arte Moderna
prosegue fino al 10 novembre
Donne. Corpo e immagine tra
simbolo e rivoluzione, riflessio-
ne sulla figura femminile attra-
verso artisti di diverse correnti
artistiche e temperie culturali
tra fine Ottocento, lungo tutto il
Novecento e fino ai giorni
nostri. Inoltre, nel chiostro della
Galleria, Wechselspiel, le instal-
lazioni di Paolo Bielli e Susanne
Kessler costituiscono un doppio
percorso che si collega sia alla
mostra Donne sia alle sculture
del chiostro. Al Museo di Roma
in Trastevere inaugura Taccuini

romani. Vedute di Diego Angeli
- Visioni di Simona Filippini
con l’esposizione della serie di
76 piccoli dipinti a olio su carta,
cartone e legno, eseguiti fra il
1885 e il 1936, che costituiscono
un corpus di grande interesse
delle collezioni del Museo.
Proseguono inoltre, fino al 24
novembre,1989: Rivoluzione di
Velluto, alcuni scatti iconici ese-
guiti da quindici tra i migliori
fotografi cechi, che documenta-
no i momenti salienti della sto-
ria recente cecoslovacca, quan-
do finì la quarantennale dittatu-
ra comunista e PHOTO IILA -
XI edizione Premio IILA-
FOTOGRAFIA, che espone i
progetti della vincitrice e delle
finaliste del premio dedicato a
fotografi latinoamericani under
35 realizzato in collaborazione
con i Paesi latinoamericani
membri dell’IILA.
Al Museo di Scultura Antica
Giovanni Barracco, Il Leone e la
Montagna presenta reperti pro-
venienti dalla Missione
Archeologica Italiana in Sudan,
attiva da quasi cinquanta anni
nel sito del Jebel Barkal, patri-
monio mondiale Unesco.
Tre mostre da visitare nei musei
di Villa Torlonia: al Casino dei
Principi Luigi Boille. Luoghi di
luce, scrittura del silenzio, cura-
ta da Claudia Terenzi e Bruno
Aller, con il sostegno
dell’Archivio Luigi Boille. Una
panoramica di più di ottanta
opere che raccontano il percor-
so artistico del Maestro dal 1958
al 2015. Al Casino Nobile,
Rifrazioni dell’Antico, l’opera
di Sergio Monari incontra l’ar-
chitettura del Casino e la colle-
zione d’arte della famiglia
Torlonia: un dialogo fra passato
e presente che porta all’atten-
zione del pubblico l’attualità
della mitologia greca. In Il
Giardino delle meraviglie.
Opere dell'artista Garth
Speight, lo spirito del giardino
della Casina delle Civette si
materializza in 50 dipinti in
acrilico nei quali campeggia la
Natura tra uccelli acquatici, nin-
fee, iris bianchi e blu, fiori di

campo, boschi di betulle e cri-
santemi. Sempre alla Casina
delle Civette è in corso Maria
Paola Ranfi. Gioiello intimo col-
loquio, un’antologica dell’arti-
sta Maria Paola Ranfi orafa e
scultrice, selezione di oltre 60
esemplari tra gioielli e sculture
realizzati a cera persa in oro,
bronzo, argento e con pietre
preziose dai tagli rari e partico-
larissimi. 
Al Museo Carlo Bilotti di Villa
Borghese la mostra Frank
Holliday in Romepropone 36
opere dipinte nello studio vici-
no a piazza Navona dove
Holliday ha lavorato alacre-
mente avendo come ispirazione
le opere dei maestri della storia
dell’arte. Il percorso espositivo
comprende anche la proiezione
del film inedito di Anney
Bonney “Roman Holliday”. Il
Museo delle Mura ospita fino al
10 novembre Non farmi Muro!
una selezione di oltre 40 foto-
grafie che mettono in luce i
cambiamenti storici che hanno
coinvolto la città di Berlino dal
1989 ad oggi. Con la MIC - la
card che al costo di 5 euro per-

mette l’ingresso illimitato negli
spazi del Sistema dei Musei
Civici di Roma per 12 mesi per
chi risiede o studia a Roma -
sono gratuite le visite e le attivi-
tà didattiche che rientrano nel
biglietto d’ingresso al museo a
cura dei funzionari della

Sovrintendenza Capitolina,
mentre non sono comprese le
mostre al Museo di Roma a
Palazzo Braschi e al Museo
dell’Ara Pacis.
Per tutte le informazioni si può
digitare il sito di riferimento
www.museiincomuneroma.it.

Un Weekend di cultura free
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Prima domenica del mese, si rinnova l’appuntamento
con i musei gratuiti per i residenti di Roma e della Città Metropolitana 
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Mario Lavezzi ha festeggiato alla
Feltrinelli di Roma con uno showcase
di musica, aneddoti e curiosità (ha
moderato l’incontro il giornalista John
Vignola) i suoi cinqut’anni di musica
d’autore: un traguardo importante per
uno degli artisti più stimati del pano-
rama musicale italiano. Una carriera
ricchissima di qualità in ogni campo -
costellata di hit e da numerose colla-
borazioni con i più grandi artisti italia-
ni (di cui ha spesso contribuito a
decretarne la popolarità) - adesso cele-
brata con un cofanetto dal titolo
emblematico “E la vita bussò” (edito
dalla Nar International/Artist First). La
sua storia è singolare e unica; la com-
plessità artistica del suo talento e le
sue enormi doti fanno di lui un espo-
nente originale della nostra discografia: un vero, raffina-
to “music maker” che ha scritto, cantato, prodotto, arran-
giato, suonato per sé e per quasi tutti i “grandi” della
musica (da Ramazzotti a Dalla e Morandi, dalla Vanoni
alla Mannoia, dalla Bertè alla Oxa, dalla Goggi ad
Alexia, passando per le più giovani Emma ed Amoroso).
Pubblicati in un originale box rigido contenente tre CD
e un Vinile da 7” a 45 giri versione “disco tris” (con tre
“chicche” risalenti agli albori della carriera, ai tempi dei
“Trappers” e dei “Camaleonti”), i cinquantotto “succes-
si” in versione originale -più un inedito firmato con
Franco Califano (“Canti di sirene”)-  ripercorrono le tre
anime artistiche di Lavezzi (autore, produttore e cantau-
tore). Una sorta di “Greatest Hits” della musica italiana
con tanti grandi successi, come se ne trovano pochi in
giro. La tracklist è in ordine rigorosamente cronologico
di pubblicazione delle singole canzoni, cosi che l’ascol-
tatore possa “imbarcarsi” in un viaggio musicale dalla
fine degli anni Sessanta ad oggi. Tutti i brani sono “rac-
contati” dall’artista con aneddoti e storie legate alla loro
realizzazione, e da foto di archivio (tratte anche da quel-

lo personale di Lavezzi) all’interno di un corposo boo-
klet. Tra la ricchissima sequenza delle tracce, nel CD1
(“Lavezzi autore”), possiamo trovare “Primo giorno di
primavera” (Dik Dik); “Non dimenticarti di me”
(Nomadi); “Indocina”, “E la luna bussò” e “In alto
mare” della Bertè; “Non scendo” (Oxa). Nel CD2
(Lavezzi produttore), “Le tre verità”, “Dedicato”,
“Prendi fra le mani la testa” e “Ninna Nanna” sempre
per Bertè”; “Come si cambia” (Mannoia); “Rossetto e
cioccolato”, “Io mi fermo qui”, “Io che amo solo te” e
“Gli amanti” per Ornella Vanoni; “Immobile”
(Amoroso); “Meravigliosa”. Nel CD3 (Lavezzi cantauto-
re), “È l’ora dell’amore” (Camaleonti); “Mondo
blu” (Flora Fauna Cemento); “Il canto della
preistoria” (Il Volo). Nel Vinile 45 giri,
“Sha... La La La La (La la la la la)” (I
Camaleonti); “Ieri (Yesterday)”, (I
Trappers); “Lui, lui non ha (Louie
Louie)”, (I Trappers). Difficile riassume-
re in poche righe la complessità artistica
del talento di Lavezzi, condensarne in

qualche riga tutti i succes-
si, i campi e le attività in
cui si è affermato.
Compositore, produttore,
musicista, cantautore,
arrangiatore, talent-scout,
promotore: le sue enormi
doti ne fanno un esponente
rilevante della musica d’au-
tore; un vero, raffinato
“music maker”, come affet-
tuosamente viene chiamato
dagli amici e dagli addetti ai lavori.
La sua prima composizione fu pub-
blicata il 21 marzo 1969 grazie
all’incontro con Battisti e Mogol,
che segnò gli inizi: “Il primo gior-
no di primavera”, scritta con
Cristiano Minellono e lo stesso
Mogol, per i Dik Dik. Da lì una
carriera straordinaria che lo ha
portato a scrivere, cantare, pro-
durre, arrangiare, suonare can-
zoni e dischi tra i più conosciuti
della nostra musica, con una serie
impressionante di successi per gli
altri e per sé. Ha fondato i Trappers’

negli anni Sessanta, poi ‘Flora Fauna e Cemento’ e ‘Il
Volo’, band tra le più famose del Prog italiano anni
Settanta; ha fatto parte dei Camaleonti e della scuderia
della “Numero Uno” (l’etichetta fondata da Mogol e
Battisti, di cui è stato amico e tra i più stretti collaborato-
ri, partecipando alle registrazioni di alcuni suoi album,
come “Il mio canto libero”, e di canzoni come “E penso
a te”); come cantautore ha pubblicato numerosi album;
ha prodotto gli album più belli di molte “prime donne”
della nostra canzone (Bertè, Mannoia, Oxa, Vanoni,
Goggi, Alexia). “E la vita bussò” sarà anche un tour: per
lui il 2020 si aprirà con solo quattro eventi in teatro: il 20
gennaio a Milano (Teatro Dal Verme); il 24 gennaio a
Bologna (Teatro Duse); il 28 gennaio a Roma
(Auditorium Parco della Musica) e il 31 gennaio a Torino
(Teatro Colosseo). 

Maurizio Gregorini

Una carriera da ‘music maker’:
compositore, produttore, musicista, cantautore, arrangiatore, talent-scout, promoto-

Presentato a Roma il cofanetto celebrativo che contiene ben cinquantotto successi
in versione originale da lui scritti, prodotti e interpretati

“E la vita bussò”: Mario Lavezzi
e i suoi cinquant’anni di musica d’autore
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Ludovico Ricci ha firmato un contratto triennale
che lo legherà ai colori gialloblu fino al 2022
Ricci, difensore classe 2001, è un gio-
vane proveniente dal vivaio della
Viterbese, società nella quale è cre-
sciuto calcisticamente e nella quale si
è messo in luce nella Berretti. Inoltre,
il giovanissimo difensore in questa
stagione ha già esordito in campiona-
to nella gara vinta contro la Paganese

e nella stagione 2018/2019 è sceso in
campo in due match ufficiali.
La società ha fortemente voluto Ricci
in prima squadra sin dal ritiro estivo,
poiché punta fermamente sui giovani
di prospettiva. Il settore giovanile è al
centro del progetto calcistico iniziato
dal Presidente Romano e la firma del

contratto triennale di Ludovico Ricci
è solo uno dei punti di partenza per la
costruzione del nuovo corso della
Viterbese.
Il Presidente Romano, il Direttore
Foresti e tutta la società gialloblù
fanno un grande in bocca al lupo a
Ludovico

La Viterbese “blinda”
Ludovico Ricci

E’ di 8 punti il bottino raccol-
to dal Borgo San Martino
dopo le prime 4 gare di cam-
pionato. Due vittorie di fila e
due pareggi segnano il cam-
mino dei gialloneri indicati,
ad oggi, come una delle for-
mazioni favorite per la vitto-
ria finale. Il pareggio di
domenica scorsa, dopo il dop-
pio vantaggio firmato
Esposito-Scortichini, non è
stato digerito ma sicuramente
ha permesso agli uomini di
mister Rendina di focalizzare
bene quali errori non vanno
commessi durante partite che
sembrano ormai segnate.
L’espulsione del portiere
Angelucci ha stravolto i piani
e condizionato non poco l’an-
damento della gara. I pensieri
ora sono tutti diretti verso la
trasferta di domenica a
Dragona, campo su cui i gial-
loneri sono chiamati a fare
bottino pieno. Novanti minu-
ti che si annunciano insidiosi
e durante i quali gli etruschi
dovranno dare dimostrazione
di essere in possesso delle
caratteristiche che connotano

una grande squadra. Una
compagine molto giovane che
fino ad ora ha dimostrato di
avere i numeri per meritare di
salire di categoria e che, con il
proseguo del torneo potrà
arrivare al massimo della
forma. Per Scortichini e com-

pagni domenica sarà una
prova importante, sia sotto il
profilo della calssifica che
sotto quello della tenuta men-
tale. Il centrocampista giallo-
nero, ha segno anche domeni-
ca è al secondo sigillo stagio-
nale, carica i compagni:

“Siamo un gruppo fantastico,
unito per un unico obiettivo,
domenica a Dragona deve
venir fuori il meglio di noi.
Sono convinto che riusciremo
a conquistare i tre punti e che
forniremo una grande presta-
zione”.

Borgo San Martino
a Dragona senza paura

Dopo l’ultimo amaro pareggio Scortichini lancia la carica:
“Pronti a dare il massimo per vincere”

Questo il comunicato ufficiale dell’A.S. Viterbese 

Firmato il nuovo contratto che lo leghe-
rà all’Associazione Sportiva Viterbese
per tre anni, per Ludovico Ricci il com-
pimento della maggiore età coincide
con la firma da professionista con la
squadra gialloblù impegnata nel cam-
pionato di Serie C. Il difensore di
Cerveteri, dunque, è stato blindato
dallo storico club viterbese ed è pronto

a mettersi in luce in una stagione che in
qualche occasione lo ha già visto impe-
gnato tra le fila dei “Leoni” del presi-
dente Marco Arturo Romano.
Difensore dal fisico possente e dalle
ottime doti tecniche è stato nel mirino
di molte società. Da parte sua c’è soddi-
sfazione così come nella sua città nati-
va, dove amici e addetti ai lavori lo

hanno sempre sostenuto. Il contratto
firmato da Ludovico testimonia la
volontà della Viterbese di crescere i
giovani del proprio vivaio per poi inse-
rirli nella prima squadra operazione
fondamentale per rafforzare il senso di
appartenenza e le finanze di un club
che mira a rimanere in pianta stabile
nel calcio professionistico.

Diciotto anni compiuti da poco e un contratto per tre che sa tanto di investitura per il futuro
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“Lo Squalo” è l’album di debutto della cantante e
produttrice romana AvA, nel quale l’artista pre-
senta se stessa, il suo personaggio e il manifesto
del proprio pensiero. Lo squalo è l’anima-
le guida nonché concept brand del per-
sonaggio AvA che, sotto forma di
donna-squalo appunto, canta di una
rivoluzione femminile senza mezze
misure che non passa per la parità di
genere ma che punta direttamente all’apice
della catena alimentare e dunque, paventa
l’era del matriarcato musicale. AvA è la
prima artista in Italia a proporre il moom-
bahton cantato in italiano, dove il rap si
fonde con il pop e la trap con la latin
wave e l’afro beat. Grazie alla leggerez-
za e all’orecchiabilità del moombahton
lancia chiari messaggi che non lascia-
no spazio ad interpretazioni, seppur
mascherati dall’ironia pungente, cifra
stilistica ricorrente dell’artista che usa
appunto l’ironia per comunicare con-
cetti più profondi. Questa la tracklist
de “Lo Squalo”: “AvA”, “Adesso il
Capo Sono Io”, “Donna Alpha”,
“Orgia Neuronale”, “Shazam”,
“Vértigo”, “Lo Squalo”. Dopo “AvA”
e “Adesso il Capo Sono Io” l’album è

stato anticipato dal singolo “Shazam”, in rotazio-
ne radiofonica dallo scorso venerdì 18 ottobre.
Un brano in pieno stile moombahton, ispirato

alla trap francese, con un velato omaggio a
Missy Elliot. In “Shazam” AvA pun-

zecchia alcuni artisti trap di spicco
che plagiano basi e beat di artisti

stranieri pensando che nessuno se ne
accorga, tanto che il lancio del ritornel-

lo si conclude con la frase: “Se ti shaz-
zammo, mi esce Afro Trap”, facendo chia-

ro riferimento al brano che è stato plagiato,
“Fais la Mouv” degli Afro Trap (brano del

2015). Nel videoclip, firmato da Adriano
Giotti, la cantante viene presentata come

donna aggressiva, esagerata ma al contem-
po empatica. Perfettamente a suo agio nel
contesto moombah jungle di stampo
internazionale cavalca uno squalo mec-
canico e distribuisce ostie psichedeliche
come fosse una papessa dissacrante. A
chiudere il cerchio, una dance crew for-
mata da 8 talentuosi ballerini che balla-
no su tacchi vertiginosi. In merito al
video AvA ha ironicamente dichiarato:
«Leggere attentamente le indicazioni
prima dell’uso, potrebbe avere effetti
collaterali anche gravi!».

AvA e “Lo Squalo” 
La cantante e producer romana debutta con un album-maifesto “autobiografico”

venerdì  1 novembre 2019     
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Un film di Kore'eda Hirokazu. Con Catherine
Deneuve, Juliette Binoche, Ethan Hawke,
Clémentine Grenier, Manon Clavel Uscita 10
ottobre 2019.

LE VERITÀ

Il rapporto tormentato tra una madre che si sta preparando per un
ruolo in un film di fantascienza e la figlia. Diva del cinema francese,
Fabienne riceve la visita della figlia Lumir, sceneggiatrice che vive a
New York. Nella villa parigina di Fabienne le due donne faranno i conti
con il passato nonostante la presenza delle famiglie e l’impegno di
Fabienne sul set, per girare un film che confonde ancor di più i ruoli
delle madri e delle figlie.  Nel 2018 ha vissuto la consacrazione con Un
affare di famiglia, Palma d’oro a Cannes e grande successo internazio-
nale. Ora, l’autore giapponese Kore-eda dirige due dive come
Catherine Deneuve e Juliette Binoche, riuscendo a creare una perfet-
ta sinfonia di ambiguità e allusioni in una lingua non sua. Un film che
celebra gli attori nati, quelli scomparsi e quelli mancati, in un dram-
ma familiare di raffinata malinconia.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film spazza-cliché che declina l'heist movie
in commedia e mette in luce un'ottima squadra
di attrici. Commedia, Italia 2019

BRAVE RAGAZZE

A Gaeta, negli anni ‘80, quattro donne in crisi provano a cam-
biare il corso delle loro vite improvvisandosi rapinatrici. Una di
loro ha l'idea: qualsiasi crimine commetteranno, lo faranno
mascherate da uomini per non essere riconosciute.  Michela
Andreozzi realizza un’onesta commedia composta da una squa-
dra quasi integralmente al femminile, il cui cuore è proprio l'in-
telligente alchimia tra le attrici principali. Una riflessione amara
su esistenze ai margini ma non troppo, un film in cui donne
invisibili diventano donne d'azione, una storia di sorellanza e di
rivincita personale, di bigodini e di pistole. Ma anche una com-
media che non teme il confronto con gli estremi del dramma, e
che alla risata sgangherata preferisce il sorriso beffardo di chi sa
di averla fatta grossa.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Una ricostruzione impressionante e volutamen-
te sobria di una tra le più significative tragedie
degli anni 80. Drammatico, USA 2019.

CHERNOBYL

Valery Legasov ricorda gli eventi che circondano la tragedia di
Chernobyl del 1986. Quando con l'aiuto della fisica Ulana
Khomyuk e del politico Boris Shcherbina, si batterà per far
emergere la verità sull'accaduto. Una ricostruzione impressio-
nante, senza scorciatoie spettacolari, di una tra le più signifi-
cative tragedie degli anni ’80.
Considerato che lo sceneggiatore arriva dagli Scary Movie e
dai sequel di Una notte da leoni, è davvero una sorpresa che
Chernobyl vanti una scrittura così attenta al dettaglio dram-
matico e storico. Parte del merito deriva dal prestigio della
fonte e da alcuni dialoghi che difendono il valore della scien-
za messo a rischio da dubbi irragionevoli creati ad arte a fini
propagandistici.

Un fantasy tutto al femminile, meno perturban-
te del primo capitolo ma altrettanto magnetico
e avventuroso. Fantastico, USA 2019.

MALEFICENT
SIGNORA DEL MALE

Aurora e Filippo annunciano il loro fidanzamento. Il matrimonio unirà non
solo due terre, ma anche i due regni degli umani e delle creature magiche.
Se i genitori del principe sono apparentemente entusiasti, Malefica è più
diffidente. La cena di fidanzamento sarà l'inizio dei guai. Cinque anni fa la
Disney aveva dimostrato grande audacia, con un racconto perturbante,
diverso dal solito nei temi e nello stile, che si rivelò un grande successo.
Questo film fa un impercettibile ma innegabile passo indietro: Rønnìng,
regista del quinto Pirati dei Caraibi, riporta il film nell'alveo sicuro della
fiaba. Più spazio dunque alla principessa, alla storia d'amore felice e alla
lotta tra Bene e Male.  Ma importante è anche la reinvenzione del perso-
naggio di Malefica, al cui magnetismo si contrappone con forza la rivale
regina Ingrid di Michelle Pfeiffer.

Una commedia drammatica che punta sul-
l'identificazione ma si scontra con un senso
chiaro e diffuso di artificio. Commedia dramma-
tica, Italia 2019.

SE MI VUOI BENE

Un film di Fausto Brizzi. Con Claudio Bisio, Sergio Rubini, Dino
Abbrescia, Lorena Cacciatore, Luca Carboni Uscita 17 ottobre
2019. Oggi tra i Film al cinema in 384 sale. Distribuzione
Medusa. Un uomo cerca di ricomporre alcune vite che lui stes-
so ha distrutto. Diego è un avvocato di successo che soffre di
una forte depressione. Dopo un tentativo di suicidio non riusci-
to scopre che lungo il percorso che compiva quotidianamente
per andare allo studio legale c'è un negozio che si chiama
Chiacchiere. Qui fa la conoscenza del proprietario,
Massimiliano e, chiacchierando con lui, pensa di aver trovato la
soluzione ai suoi problemi psicologici: fare del bene alle perso-
ne a lui più care. La madre, il padre, sua figlia, suo fratello, l'ex
moglie e una coppia di amici diventeranno i suoi 'beneficati'.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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